

**E**

Editorial

Pago de la deuda histórica docente

El gobierno y el Colegio de Profesores llegaron a acuerdo. Ahora es preciso asegurar financiamiento de la propuesta.

Durante noviembre el gobierno deberá enviar oficialmente al Congreso el proyecto en el cual plasmará su propuesta para saldar la Deuda Histórica con los profesores, la cual se arrastra desde la época del gobierno militar, cuando se realizó la municipalización de la Educación Pública y miles de profesores quedaron sin los reajustes salariales que les correspondían antes del cambio del sistema. Durante más de cuarenta años reclamaron ante el Estado y no se les dio soluciones. Incluso se judicializó y el dictamen fue que no existía realmente este compromiso pendiente, pero políticamente siempre estuvo la palabra empeñada por diversos gobiernos para reparar el daño patrimonial causado, que se tradujo luego en bajas pensiones también para los docentes del país que vivieron esta experiencia.

Ahora, cuando la educación está en vías de revertir esa forma de administración con el traspaso a los Sistemas Locales de Educación Pública (SLEP), el gobierno del Presidente Boric logró un acuerdo con el Colegio de Profesores, respetando una promesa de campaña electoral, para pagar un monto de 4,5 millones de pesos en dos cuotas, a 57 mil maestros, en un plazo total de seis años, con una inversión fiscal

El paso inmediato necesario es el envío de la propuesta al Congreso y la especificación de las fórmulas para su financiamiento.

de \$259 mil millones.

Se comenzará con aquellos de mayor edad y, si bien es mucho más baja que el equivalente a lo adeudado, constituye un gesto de reconocimiento que puede ayudar a cerrar un capítulo doloroso y largo.

El paso inmediato es el envío de la propuesta al Congreso y la especificación de las fórmulas para su financiamiento, algo que no está del todo claro. Y es importante que el punto se especifique para que la intención se materialice, pues la medida podría contar con apoyo transversal de los legisladores, pero los recursos se hacen escasos, tal como lo está demostrando la compleja discusión por el presupuesto 2025, que incluso ha incluido rebaja del gasto fiscal.